

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV }

San José de Costa Rica, miércoles 27 de Enero de 1897

{ Núm 847

Exposición.

Continuará abierta hasta el domingo 31 la Exposición de los objetos que serán enviados á Guatemala para la Exposición Centro-Americana. Estará abierto al público el edificio desde las doce del día hasta las cuatro de la tarde.

Club Político Cubano GENERAL MACEO.

Se convoca á todos los socios y correligionarios á la sesión ordinaria que tendrá lugar el Miércoles 27 del presente, á las 7 1/2 p. m. en la casa de don L. Audrain.

GREGORIO SANTIESTEBAN.
SECRETARIO.

EL NUEVO COMITE CENTRAL PARA LA EXPOSICION

Ayer tuvimos el gusto de hacer una visita, en las oficinas del Comité de la Exposición; al señor Presidente Ingeniero don J. Luis Bueron, quien se sirvió recibirnos con exquisita cortesía y darnos cuantas explicaciones y datos le pedimos.

Cree el señor Bueron—y está en lo cierto á nuestro entender—que los nuevos vocales son personas empeñosas,

inteligentes y patrióticas, que han aceptado con gusto el encargo que les diera el primer Magistrado de la República, y que se hallan en disposición de cumplirlo con el patriotismo que exige. El tiempo está avanzado y aunque mucho se ha hecho queda aun bastante por hacer. Para obrar con actividad, el señor Bueron ha procedido á repartir entre los vocales, por ramos, todo el trabajo pendiente; de esta manera se implantará el orden y se ganará mucho.

El nuevo Comité está decidido á que el 15 de marzo próximo, y en cumplimiento de lo anunciado, se abra la Exposición: para lograr tal objeto, se trabajará de día y de noche si fuese preciso y ya se han aumentado los trabajadores.

Cuenta el Comité con el decidido apoyo del Gobierno y muy especialmente con el del Presidente de la República.

La Compañía encargada de la construcción de los edificios no cesa en sus faenas, y todos están ya casi listos; faltan como es natural, sin número de detalles esenciales

que, diariamente, se completan y son indispensables para realzar la magnitud y suntuosidad de la obra.

El Ingeniero señor Bueron reúne valiosas condiciones para el buen desempeño del honroso y difícil puesto que ocupa. En primer lugar, es ilustrado y muy práctico en asuntos de exposiciones; y en segundo, es enérgico y muy activo; y estas son las principales condiciones que son indispensables para que trabajos de esa naturaleza, avancen con rapidez y se ejecuten satisfactoriamente. El señor Bueron se ha impuesto ya de cuanto asunto concierne al próximo Certamen; está sobre la brecha y no la abandonará. Tiene el propósito firme y laudable de trabajar con ahincó á fin de alcanzar el mejor resultado en el próximo concurso. Por fortuna en la lucha patriótica que ha empezado á librar el señor Bueron no está sólo; le acompañan los esfuerzos del Gobierno y los estímulos del público. Elementos no faltan, y por lo tanto, la inteligencia y energía del señor Bueron y de los demás empleados que

le secundan, tendrán que triunfar.

Ahora ya no es dable dudar del éxito. Las repúblicas de Centro-América, todas estarán representadas con lucidez en la Exposición de marzo; Costa-Rica especialmente ha demostrado notable empeño. Los Estados Unidos, México, Chile, Perú, Francia, Italia, Inglaterra, Alemania, han dirigido sus solicitudes en demanda de local, para presentar sus productos en el Certamen; de manera que, hasta hoy, el éxito es completo y todo augura resultados muy satisfactorios.

El nuevo Comité necesita trabajar con tesón y acierto, pues la fecha de apertura se acerca; pero sabrá hacerlo y triunfar; sus miembros cuentan con actividad é inteligencia.

Del Occidental.

Campo neutral

Seccion de pintura.

Nos parece que "La República" ha estado un tanto exagerada al tratar de los cuadros de pintura que se exhibirán en la próxima Exposición.

"La República" sabe que nunca hemos tenido en Costa Rica una escuela de pintura, y que, por consiguiente, las obras que se presentan son hijas de la afición y no del estudio.—Es más, la mayor parte de nuestros aficionados no estaban dispuestos á contribuir con sus meliános trabajos, y si se re-

solvieron á hacerlo fué porque el Sr. Ferráz en su oficio circular dijo: "que no se pretendía exponer obras maestras sino lo que nuestro modesto adelanto permitiera."

Nosotros en pintura somos tan profanos como "La República" y sin embargo nos arriesgamos á decir que los trabajos del Sr. Povedano son dignos de admiración; pero el Sr. Povedano no es extranjero, y nuestra contribución á la Exposición debe ser propia, porque si hubiéramos de tomar objetos extranjeros para exponerlos, nuestra contribución sería inútil puesto que por ella no se podría calcular el adelanto ó atraso de nuestro país, único fin de la Exposición.

Es pues, nuestra opinión que si algunos cuadros hay que eliminar son los del Sr. Povedano, y que, si los trabajados por Costarricenses nos exponen á la rechifia, no se mande ninguno.

S. H.

De Liberia.

El espíritu de progreso anima hoy, por ventura y dicha de este pueblo, á las autoridades que rijen sus destinos.

Emilio nos da la agradable nueva de dos importantes obras que piensan llevar á cabo la Municipalidad, las que unidas á la que actualmente se ejecuta—gracias al noble interés que por remediar nuestras necesidades se ha tomado el Jefe de la nación— redundarán en fecundos beneficios, abriendo las puer-

tas que por tanto tiempo han estado cerradas al progreso.

Hoy se trata de poner en práctica las ordenanzas de ornato público, y al efecto se harán cambiar las cercas de "cardón," de "alambre", "rejonadas", y hasta de "piñuela," que tanto afean algunas calles de la población, y que tan mal recomiendan la cultura de nuestra digna sociedad, por tapias de adobes de ladrillos, ó por verjas aunque sean de madera. Así mismo se harán efectivas las disposiciones referentes á las aceras, construcción de edificios y aseo de los mismos, todo siguiendo las acertadas instrucciones del Señor Presidente, quien se sorprendió mucho de que no obstante los rigores del clima, se construyeran casas de habitación de dos varas y media de alto por el frente, y hasta de una vara en el fondo: por fortuna esos "edificios" sólo se encuentran en los alrededores de la ciudad.

Deseamos que nuestras autoridades perseveren en sus plausibles afanes, hasta verlos coronados por un éxito feliz.

LUIS ISMAEL.

Algo acerca del Presbítero Piñeiro.

Días há que el señor Presb^o don José Piñeiro, Cura Párroco de esta villa, se ocupa en desacreditar de varios modos al

personal docente de las escuelas del cantón. En el templo ha repetido no una sino muchas veces que se descuidaba casi por completo la enseñanza religiosa en las escuelas; y esto lo ha afirmado sin haber él visitado jamás dichos planteles ni saber si, efectivamente, se daba ó no en ellos la asignatura mencionada. Tal proceder, encaminado á poner al maestro en mal predicamento con los padres de familia, es incorrecto al par que sobremanera reprehensible. Pero hay más todavía: no contento el señor Piñero con lo que ya había hecho, el domingo 24 de los corrientes dijo que *esos maestrillos* (refiriéndose naturalmente á todos los del cantón) *eran unos petimetres, que con ponerse un saquito se imaginaban ser personas grandes*, y luego añadió otras cosas de este jaez. Una vez que hube oído las palabras que dejo subrayadas, salí de la iglesia indignado al ver como se profanaba un lugar que los sacerdotes debieran destinar exclusivamente á la predicación del Evangelio y á la práctica de su augusto ministerio; como se abusaba del púlpito para zaherir desde ahí directamente á personas que sólo tienen el delito de haber consagrado sus esfuerzos á la espinosa labor de la enseñanza. Sin embargo, por más que el ilustrado doctor Piñero se complazca en aplicar á los maestros epítetos más ó menos ofensivos, por más que él hable de éstos con supremo y olímpico desdén, jamás logrará que el público sensato los mire con desprecio, jamás logrará torcer el criterio de los

padres de familia respecto á la naturaleza de las funciones que el maestro desempeña.

Nunca me había figurado que se llegaría para mí el caso de tener que censurar públicamente lo dicho por el respetable señor Presbítero Peñero; pero el benévolo lector, mis compañeros en las arduas faenas del magisterio, sobretodo, comprenderán fácilmente que á ello me obligaban, no solamente el derecho sagrado de defensa, sino la reputación y buen nombre de todos mis colegas ramonenses. Por lo demás, puede el señor Peñero continuar en su tarea: que al fin y al cabo el público imparcial sabrá dar á cada uno lo que es suyo.

San Ramón, Enero 25 de 1896.

FLORENTINO LOBO.

A V I S O

SE VENDE muy barato un billar de madera con bandas de hule nuevas, paño nuevo, de cuatro troneras y con sus respectivos útiles por cuatrocientos cincuenta peses. Se puede ver en el establecimiento "La Campana", en Desamparados.

Entenderse con su dueño,

ADOLFO DE LEMOS.

R. Calderón Muñoz,
DR. EN MEDICINA, CIRUJÍA Y
OBSTÉTRICA.

Despacha en su casa de habitación N° 246, Avenida Central, Este (bajos de la casa de don Baltazar Salazar.)

Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m.

A LOS QUE USAN LENTES



Aviso que sólo me quedaré en esta ciudad 5 ó seis días y á los que aún no se han provisto de lentes deben aprovechar esta ocasión.

Tengo todos los aparatos para reconocer los defectos de la vista y lentes de todas clases.

LEON J. TAUREL.

**HORAS DE
DESPACHO**

de 8 a. m. á 10-30 p. m. y
de 1 p. m. á 4. p. m.

Calle 20, Norte, Número 112 al lado de la oficina de "La República"

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

Gran surtido de
VINOS DE PURA UVA
de los mejores del mundo y á precios sin competencia.

Gran depósito de **HARINAS**, las mejores marcas, pan y galleta de excelente calidad.

SCHWARTZ LOWE & C^A AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES, examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos.

Licores muy finos, ostiones frescos, té superior, jamón del Diablo, fideos y gran surtido de confitería.

JABONES FINOS y en barras de la mejor clase que se elaboran en el país.

AVISO

El que suscribe ofrece al público el establecimiento de Fonda, frente al "Cometa"
Acepta pensionistas y des-

pacha comidas á domicilio á precios módicos.

RICARDO MORENO,
Propietario.
Venezo

Las Píldoras de Vida del Dr. Ross curan en todos los casos las enfermedades de la sangre y del hígado.

EL VINO
DOMAINE DE CATOY
PROPIEDAD DE H TOURNON & CIA.
SE VENDE EN CASA DE

L. Charpentier & Hno

A los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.00
½ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviendo el casco.....	45.00

Tómense las Píldoras de Vida del Dr. Ross para la sangre.